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協議経過

（会長挨拶）

令和４年度 図書館利用状況について

  移動図書館巡回・コロナ禍における図書館運営・読書推進活動も報告。

事務局

移動図書館の質問が出ましたが、他に何かございますか？

入れ替えた本は、その後ワゴンに載せ、館内で紹介をし、次に巡回する本は、それとは

難しいように感じます。利用は、小学生以下の親子が多いようです。令和3年に比べ、倍の

事務局

入替を行っていますか？

中高生の利用の話で、「朝読」なども行われており、本についても好きな生徒も大勢いる

いただいたようですが、配布した事で、何か変化はありましたか？

他に何かありますでしょうか。

紹介させていただきました。

利用等を見て、今後、検討していけたらと思います。

ただ今、事務局から説明がありましたが、ご意見・ご質問がございましたらどうぞ。

　事務局あいさつ

別に準備しています。

チラシを配布はしましたが、利用を見ていると、中学生の利用には、なかなか繋げる事が

『高校生のビブリオバトル』のお話がございましたが、ビブリオバトルとは、どういったもの
か？

高校生ビブリオバトルとは、高校生1人1人が、お気に入りの本をおすすめし、その紹介を

移動図書館の本の入替は、1か月に一度行っています。

受けた側が、読んでみたい本はどれかを投票する書評の会です。

11月3日に愛知県図書館にて、愛知県大会が開催されます。

以前は、愛西市にあります佐屋高校の生徒さんが、第3位に選ばれましたので、その本も

会長

委員

中で、家庭内では、スマホ・ゲーム等のデジタルが主流です。学校でもタブレット1人1台

利用する中で、図書館としてデジタルで何か行われている事はあるのでしょうか？

今年10月からの臨時休館にて、システム更新・HPリニューアル更新を控えています。

HPのリニューアルでは、中高生向けの『ティーンズコーナー』の紹介を、分かりやすく

発言者

委員

　図書館年報　資料により、概要・入館者数・貸出点数・図書館行事再開等を報告。

気楽に借りられるというのが良いと思います。利用も伸びているという事で、良いと思いま
す。

会長

内容(概要）

事務局

会長

委員 移動図書館の巡回の話で、巡回後の本の入替の話がありましたが、どれくらいの期間で

事務局

会長

事務局

会長 この移動図書館の巡回が上手くいくと、今は八開地区ですが、これから立田地区や

他の地区の巡回も考えてもらえたらと思います。

貸出冊数になっております。

移動図書館の試みは、このコロナ禍では非常に良いと思います。特に、外で行う事で

昨年度の協議会で中学生にも移動図書館の周知をと言う話から、今年度はチラシを配布会長

委員

事務局



また、おすすめ本に紹介した本も、課題図書と同様に、書棚にて紹介しています。

委員

事務局

でなく、子どもの目線での本の紹介を掲載したりも良い。本好きな子どもも多数いますので、

かと思います。子ども達は、内だけでの事よりも、外での活動で身につく事もあります。

会長

現在使用している読書通帳は、自書式の物ですが、貸出された資料が、シール式の

事務局

何か、ご意見・ご質問などございませんか。

資料５（５）その他 今回導入される「読書通帳用シールレシート」とは、どんなものですか？

令和４年度の図書館運営について（説明）

会長 他に何かございませんか？

ぜひそのような事も活用し、地域全体で考えていく事もいいと思います。

たいと思います。

しています。また一般書の中からも将来に繋げられる資料や、思考本などを選書しています。

2.令和４年度図書館運営について

中学校では、色々な場所にボランティア派遣する事を行っています。大人からの目線だけ

学校の情報をお聞かせくださり、ありがとうございます。図書館でも今後、連携を考えていき事務局

委員 学校では読書感想文を書く事になっています。7月・8月に図書館で課題図書の紹介を

されていますが、この他にも何かおすすめとかしているのでしょうか？

図書館も学校のボランティア派遣などを利用し、学校と連携しながら運営していくのも良い

が、見られるようにするつもりです。

委員

するために、HPトップ画面にバナーを追加したりして、ティーンズのおすすめ本の紹介

課題図書で作文を書く事は、資料によっては書きづらい場合もあります。事務局

学年別にスタッフが選書し、おすすめ本の冊子を作成し配布しています。

では、次の令和４年度の図書館運営についてよろしくお願いいたします。

委員 今後、生徒に紹介していきたいと思います。

YA世代の本の選定は、難しいかと思いますが、どのように行っていますか？

図書館では、選書する冊子が毎週届きますが、その中で、YAの分野の中から、編集や装丁事務局

（表紙デザイン）から選書を行い、現代の子どもたちが手に取りやすい図書などを考え購入

以前設置した、『はっぴぃらいふコーナー』の利用はどうでしょうか？

実際に知っている方は、ご利用をいただいています。こちらの本も、定期的に選書を行い

委員

資料の入替を行っています。今後も定期的にチラシ等で周知したいと思います。

委員 ネットを利用しない高齢者等への周知として『はすみん』の回覧は、今どんな状況でしょうか。

会長 それでは、他よろしいでしょうか？

昨年度より、『はすみん』の全戸回覧についての再開を、愛西市にお尋ねしていますが、事務局

今年度も再度お尋ねしています。色々な企画が再開している事もあり、再開の検討をぜひ

お願いしたいと思っています。

おります。また検討させていただきます。

生涯学習課 全戸回覧の件ですが、現在は、コロナ禍により「必要最小限の回覧」という判断になって



レシートに記載され、読書通帳に貼りつける事が出来ます。

委員

でしたら、喜んで利用すると思います。

是非、高齢者が気軽に集える場所の図書館も目指して頂きたいと思います。

システム更新・HPのリニューアル等もありますが、高齢者の利用も多い図書館です。委員

会長

それでは、これで終わりたいと思います。司会を事務局にお返しいたします。

貴重なご意見をお聞かせいただきありがとうございました。

会長

事務局

こちらの運営に関しまして、了承いただけますでしょうか。

何か、ご意見・ご質問などございませんか。

会長

ありがとうございます。子ども達も、なかなか書く事をしないと思うので、シールを貼る形式

他にございますでしょうか？

当館の運営についてお気づきの事がございましたら、ご意見をお寄せいただきますよう

よろしくお願いいたします。

以上をもちまして、令和４年度第1回愛西市図書館協議会を終了いたします。

どうもありがとうございました。

（全員了承）


